
BARRA GRANDE
Publicação da Usina Hidrelétrica Barra Grande

 No dia 10 de maio, a BAESA alcançou uma 

marca expressiva em sua história: a Usina Hidrelé-

trica Barra Grande completou 12 anos sem aciden-

tes de trabalho com afastamento, consolidando 

uma de suas principais diretrizes, que é a valoriza-

ção da segurança do trabalho. 
 Para celebrar a data, os colaboradores da 

Usina promoveram um evento comemorativo no dia 

14 de maio, com direito coquetel, bolo e a uma 

reflexão sobre a importância da conquista. O Ge-

rente de Operação e Manutenção da Usina, Augusto 

Gregatti, parabenizou a todos e reforçou a necessi-

dade de atenção, cuidado e concentração na exe-

cução das atividades diárias. "Todos nós somos res-

ponsáveis pela segurança do nosso trabalho",

 A importância da preservação das nascen-

tes e a necessidade de recuperá-las foi ressaltada 

na capacitação oferecida a alunos e professores da 

Escola Estadual Marcírio Marques Pacheco, da 

cidade de Esmeralda/RS. 
 Ministrada pela colaboradora da Emater 

(Associação Riograndense de Empreendimentos de 

Assistência Técnica e Extensão Rural), Fernanda 

Comby, a capacitação abordou diversos aspectos do 

tema, como formas de conservação de nascentes e 

da água, a importância para o meio ambiente, 

Gerente de Operação & Manutenção, Augusto Gregatti (ao centro), 

ressaltou a importância da segurança no dia a dia da Usina

 

Estudantes recebem orientação sobre 
recuperação de nascentes

Usina Hidrelétrica Barra Grande completa 12 anos 
sem acidentes de trabalho com afastamento

modelos de nascentes protegidas e metodologia 

para recuperação de nascentes, com a apresenta-

ção de um modelo chamado “caxambu”. Ao todo, 

180 pessoas participaram da atividade. 
 A capacitação sobre recuperação de nas-

centes foi uma das ações desenvolvidas durante a 

Semana de Meio Ambiente BAESA, realizada de 18 a 

22 de junho em municípios da Região dos Lagos. 

Promovido anualmente, o evento tem por objetivo 

fortalecer a conscientização ambiental por meio de 

atividades didáticas e práticas.

destacou. “Somos nós quem precisamos cuidar da 

nossa segurança e da nossa saúde”. 
 Os 12 anos sem acidentes de trabalho com 

afastamento também podem ser creditados à atua-

ção da CIPA (Comissão Interna de Prevenção de Aci-

dentes). Com ações promovidas anualmente, como 

a SIPAT (Semana Interna de Prevenção de Acidentes 

do Trabalho), os colaboradores são alertados com 

frequência para a importância de valorizar a saúde 

e a segurança no ambiente de trabalho.
 Outro aspecto relevante deve-se à implan-

tação do Programa 4Ps (Pare, Pense, Previna-se e 

Prossiga) na Usina Hidrelétrica Barra Grande. Trata-

se de um conjunto de medidas essenciais para pre-

venir acidentes e priorizar a vida do colaborador.

Colaboradores exibem a faixa que destaca os 12 anos de
operação sem acidentes de trabalho com afastamento 
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Morango é uma nova alternativa de renda para agricultores

BAESA promove evento para divulgar Política 
de Investimento Social

Agricultores compartilham informações 
sobre produção de morango

 Representantes de prefeituras e institui-

ções sociais que atuam nos municípios da Região 

dos Lagos participaram do Encontro sobre as Dire-

trizes para o Investimento Social 2018, promovido 

pela BAESA nos meses de maio e junho. O objetivo 

foi repassar informações e orientações sobre as 

diretrizes estabelecidas pela empresa para apoiar 

boas iniciativas na região.
 Os eventos começaram no dia 23 de maio 

para representantes de Anita Garibaldi/SC e Pinhal 

da Serra/RS. No dia seguinte foi a vez dos municí-

pios de Cerro Negro/SC e Campo Belo do Sul/SC. No 

mês de junho, os Encontros foram realizados em 

Capão Alto/SC, no dia 14, Bom Jesus/RS e 

Vacaria/RS, ambos no dia 19, e Esmeralda/RS, no 

dia 26. 
 Em todos os eventos, o destaque foi a apre-

sentação do novo Sistema de Gestão de Projetos 

Sociais,  já disponível no site  da BAESA 

(www.baesa.com.br). Trata-se de uma ferramenta 

tecnológica que vai facilitar o acompanhamento 
de todo o processo de avaliação das propostas 

encaminhadas pelas instituições à BAESA, com a 

intenção de obter patrocínios para a concretização 

dos projetos.

 Produtores rurais beneficiados pelo projeto 

“Fortalecimento da Cultura do Morango”, em 

Campo Belo do Sul/SC, participaram do 1º Semi-

nário Regional de Olericultura, evento realizado no 

município de Bocaina do Sul/SC para incentivar a 

produção de hortaliças e frutos. Na oportunidade, 

eles assistiram a palestras sobre o tema e puderam 

trocar informações e experiências com outros fru-

ticultores. A participação no evento é mais uma das 

ações de capacitação destinadas a orientar os 

agricultores. 
 Lançado pela BAESA em 2016, o projeto 

“Fortalecimento da Cultura do Morango” conta 

com a parceria da prefeitura de Campo Belo do 

Sul/SC, Epagri (Empresa de Pesquisa Agropecuária 

e Extensão Rural de Santa Catarina) e Agrícola 

Pilatti. O objetivo é que a produção de morango se

torne uma nova alternativa de renda para os 

agricultores. O projeto é desenvolvido em dois 

sistemas produtivos: produção de morango em 

túnel alto e em túnel baixo.

Encontro no município de Capão Alto/SC

Encontro no município de Vacaria/RS
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 Nos dias 5 e 6 de junho, as cidades de 

Campo Belo do Sul/SC e Esmeralda/RS iniciaram as 

atividades do Ciclo 2 do projeto PVE (Parceria 

Votorantim pela Educação), iniciativa voltada a 

desenvolver ações que ajudem a melhorar a 

qualidade da educação e que conta com o apoio da 

BAESA. Nos dois municípios foram realizadas 

reuniões formativas para os gestores educacionais 

e definição de ações pelo grupo de mobilização da 

comunidade. Também foi organizada uma oficina 

com os alunos participantes do Desafio Criativos da 

Escola.
 Em Esmeralda/RS, o Grupo de Mobilização 

do PVE organizou o 1º Sarau Literário: entre um 

Livro & um mate, realizado na Biblioteca Pública. 

O objetivo foi aproximar amantes da literatura 

interessados em formar uma comunidade leitora. A 

boa presença da comunidade motivou os 

organizadores, que mostraram interesse em 

promover novas edições. São iniciativas como essa 

que fizeram a cidade de Esmeralda receber, em 

fevereiro deste ano, o Prêmio Destaque Nacional 

do PVE 2017, na categoria Gestão Escolar.

Informativo Barra Grande

 

Reunião com o grupo de mobilização e 1º Sarau Literário: duas 

iniciativas elogiáveis realizadas na cidade de Esmeralda/RS

Plano Anual de Atividades Esportivas oferece aulas de futsal e 

voleibol para meninos e meninas, sempre no contraturno escolar

 Pelo sétimo ano consecutivo, o Plano Anual 

de Atividades Esportivas vai oferecer aulas de 

futsal e voleibol a meninos e meninas dos municí-

pios de Anita Garibaldi/SC, Cerro Negro/SC, Celso 

Ramos/SC e Pinhal da Serra/RS. O lançamento da 

sétima edição do projeto foi realizado no dia 26 de 

maio, com a presença dos alunos, pais, apoiadores, 

prefeitos e secretários municipais.
 Patrocinado pela BAESA e ENERCAN, o Plano 

Anual de Atividades Esportivas é uma das iniciati-

vas mais relevantes para a formação dos estudan-

tes. O objetivo é desenvolver atributos impor-

tantes relacionados com a prática esportiva, como 

disciplina, concentração, confiança, espírito cole-

tivo, determinação e autoestima. 
 O trabalho é acompanhado por uma equipe 

de profissionais qualificados, formada por profes-

sores, assistente social e estagiário. São realizados 

treinamentos duas vezes por semana, sempre no 

contraturno escolar. Para participar do projeto, o

requisito é que o aluno apresente boas notas em 

sala de aula. A intenção é estimular a prática do es-

porte juntamente com a melhoria do desempenho 

escolar.

Projeto Parceria Votorantim pela Educação 
inicia as atividades do Ciclo 2 

Iniciadas as aulas do Plano Anual de 
Atividades Esportivas
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Acionistas:

Programa de Educação Ambiental terá 
novo livro didático

critérios de avaliação, metodologia para elabora-

ção de projetos, temas que mais interessam à 

empresa, pesquisas já concluídas e em execução, 

resultados práticos alcançados, valores aportados 

e outros. 

Estudantes concluem a revitalização do túnel de 
acesso à Escola Valmor Antunes dos Santos

 Desenhos que alertam para a degradação 

do meio ambiente são o principal destaque da obra 

de revitalização do túnel de acesso à Escola Valmor 

Antunes dos Santos, no município de Capão 

Alto/SC, concluída no dia 21 de junho. 
 Apoiada pela BAESA, a ação reuniu cerca de 

20 alunos, que se organizaram para comprar tintas, 

elaborar os desenhos e fazer as pinturas. O 

objetivo é tornar o ambiente mais bonito e também 

servir de reflexão aos estudantes que passam 

diariamente pelo local. 
 A revitalização do túnel de acesso à escola 

foi uma das ações desenvolvidas durante a Semana 

de Meio Ambiente BAESA, realizada de 18 a 22 de 

junho em municípios da Região dos Lagos. A meta
agora é fazer pinturas em outros locais da escola, 

como os muros e as paredes externas.

Iniciativa dos estudantes contou com o apoio da BAESA e o 

resultado foi interessante: desenhos que estimulam a reflexão

Reunião do CCC em Pinhal da Serra/RS: desafio agora é lançar
um novo livro para o Programa de Educação Ambiental

 

 Representantes dos Conselhos Comuni-

tários Consultivos (CCCs) de Santa Catarina e do Rio 

Grande do Sul receberam o desafio de contribuir 

com a BAESA na elaboração de um novo livro 

didático sobre educação ambiental. Em reuniões 

realizadas nos dias 8 e 9 de maio, respectivamente 

nas cidades de Pinhal da Serra/RS e Capão Alto/SC, 

eles gostaram da ideia e já definiram os principais 

temas que deverão ser abordados na obra: 

tratamento de resíduos sólidos, sustentabilidade, 

flora, fauna e formas de geração de energia. Ao 

todo, 45 pessoas participaram dos encontros. 
 As reuniões também serviram para a apre-

sentação do Programa de P&D (Pesquisa e Desen-

volvimento) coordenado pela BAESA. Na oportu-

nidade, o colaborador da CSC Energia, Henrique 

Vieira, destacou aspectos relevantes, como o fun-

cionamento do programa, objetivos das pesquisas,
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